

Fribourg, samedi 10 et dimanche 11 novembre 2018

## Jubilé d'Or de la Communauté Romande de l'Apostolat des Laïcs (CRAL)

### La joie d'un Jubilé d'Or

La Communauté Romande de l'Apostolat des Laïcs a donc fêté son 50<sup>e</sup> anniversaire : une telle joie devait se partager ! Une centaine d'invités – membres de mouvements pour la plupart – ont répondu présent pour célébrer ensemble ce Jubilé d'Or qui s'inscrivait dans le cadre de l'événement romand *Prier Témoigner 2018*. Ce fut l'occasion pour la CRAL et ses mouvements de resserrer ses liens de communion, de se présenter au public et d'aller à la rencontre de toutes les personnes qui sont venues à ce grand rassemblement romand.

### La CRAL, en quelques mots

La CRAL est une association qui regroupe les mouvements d'apostolat de laïcs en Suisse romande. Certains mouvements se consacrent davantage à la prière, d'autres sont davantage dans l'action. Chaque mouvement a son charisme, ses thématiques de prédilection, sa manière de prier et ses domaines d'engagement. Mais tous ont profondément conscience de l'importance de l'engagement chrétien au cœur du monde. Actuellement, la CRAL compte 25 mouvements membres (cf. [www.lacral.ch](http://www.lacral.ch)). Elle en a accueilli trois nouveaux cette année ! Nouveauté : les nouveaux statuts votés lors de la dernière Assemblée générale autorisent désormais l'adhésion de membres au statut d'observateur.

### 50 ans d'engagement : la joie de servir !

Le samedi 10 novembre, les membres des mouvements se sont donc retrouvés le matin au vicariat épiscopal à Fribourg. Les trois moments forts de la matinée furent la présentation de quelques flashes tirés de 50 ans d'archives de la CRAL, présentés avec beaucoup de talent et d'humour par Pascal Tornay, membre du Bureau de la CRAL. A suivi une célébration eucharistique célébrée par l'abbé Christophe Godel, vicaire épiscopal pour le canton de Vaud et délégué de la COR à la CRAL qui a exhorté les participants à repartir avec courage et enthousiasme comme les 72 disciples envoyés deux par deux en mission par Jésus. Finalement, les participants ont partagé un repas, laissant libre cours aux conversations, au partage de joyeux souvenirs ou à l'évocation des nombreux défis encore à relever... Une magnifique banderole colorée a été réalisée durant cette même matinée : nombreux sont les membres des mouvements qui n'ont pas hésité à marquer le tissu d'un jaune lumineux de l'empreinte de leur main préalablement enduite de peinture. Cette banderole, dont le titre est *50 ans d'engagement : la joie de servir*, manifeste la joie d'être au service du Christ dans le monde. Elle est comme une présentation au Seigneur et à son peuple de la vie qui palpite aujourd'hui au sein de la CRAL.

## Présence de la CRAL à *Prier Témoigner*

Tout au long du weekend, les participants à *Prier Témoigner* ont pu découvrir le stand de la CRAL – signalé grâce à la banderole préparée le matin – et les stands des mouvements où étaient présentées les activités et missions de chacun d’entre eux.

Des oriflammes ont flotté avec joie dans l’aula de l’université dans l’après-midi du samedi. En effet, chaque mouvement avait été invité à décorer une oriflamme présentant les joies et les forces du mouvement. Ce florilège de couleurs a été applaudi avec chaleur par une salle comble.

En outre, des témoignages touchants de personnes membres de mouvements membres (Equipes Notre-Dame et Vie&Foi) ont aussi marqué ce temps de présentation au public.

## ReVITALISation de la communion des Mouvements d’Apostolat

La CRAL, qui a donc fêté ses 50 ans, souhaite avant tout regarder vers *l’à-venir* ! Ces trois dernières années, elle a engagé un processus de réflexion et de réforme interne, nommé VITALIS, afin de s’ouvrir à d’autres mouvements d’apostolat. Pour autant, les objectifs premiers de la CRAL restent les mêmes : vivre une communion plus réelle et plus dense pour ainsi favoriser des synergies nouvelles entre les mouvements. Valoriser l’engagement des chrétiens au cœur de toute réalité humaine. Donner aux mouvements une visibilité accrue tout simplement pour que les personnes intéressées sachent qu’ils existent et qu’ils puissent trouver leur chemin.

La CRAL est donc une mosaïque : chaque mouvement y apporte sa couleur. L’engagement d’un chrétien est plus fort quand il peut s’ancrer dans une communauté, dans un mouvement. Lorsque les mouvements dialoguent et coopèrent, ce sont les différents membres d’un même corps qui s’assemblent. « Sans moi, vous ne pouvez rien faire », dit Jésus. Mais ensemble, avec Dieu, tout devient possible. C’est donc ensemble que nous sommes donc invités à construire le Royaume : un royaume multicolore, une communion riche de nos différences.

LA CRAL

Rue des Alpes 7 | 1700 Fribourg

[lacral@bluewin.ch](mailto:lacral@bluewin.ch) | [www.lacral.ch](http://www.lacral.ch)

Personnes de contact :

Sylvie Roman, membre du Bureau – [sylvie.roman@span.ch](mailto:sylvie.roman@span.ch) – 026 677 04 69

Pascal Tornay, membre du Bureau – [pascaltornay@netplus.ch](mailto:pascaltornay@netplus.ch) – 078 709 07 41

**→ Liste et légendes des photos à la page suivante.**

# Liste et légendes des photos du jubilé d'or de la CRAL

Photos : CRAL - Pierre-Alain Gogniat



1) Logo des 50 ans de la CRAL



2) 50 ans d'engagement



3) Préparation de la banderole



4) Rétrospective tout en humour



5) Encouragements de l'Abbé Christophe Godel



6) Mettre la main à la peinture



7) Enthousiasme autour de la banderole



8) L'œuvre bientôt terminée



9) Eucharistie à la chapelle du vicariat de Fribourg



10) L'Abbé Christophe Godel



11) Une belle tablée



12) Rencontres aux stands



13) Stand de la CRAL



14) Les mouvements de la CRAL, avec leurs oriflammes